

Communiqué de presse

Le LEB fête ses 150 ans ce samedi !

(Echallens, 27 septembre 2023) La Compagnie de chemin de fer Lausanne-Echallens-Bercher (LEB) est en fête ce samedi 30 septembre à Echallens de 10h à 18h. Pour les 150 ans de la première ligne à voie métrique de Suisse, le public pourra découvrir du matériel historique, et visiter les ateliers du LEB, spécialement ouverts pour l'occasion. La ligne du LEB est aujourd'hui plus florissante que jamais avec un matériel roulant récent et peut même se flatter d'être la compagnie ferroviaire la plus ponctuelle de Suisse romande !

Une grande fête populaire pour les 150 ans

Pour célébrer cet anniversaire avec la population, une grande fête est organisée le **samedi 30 septembre dès 10h** sur la **place de la gare à Echallens**. Les visiteurs seront invités à emprunter une voie métrique marquée au sol. Cette « ligne verte » servira de guide pour une découverte historique et ludique de la ligne du LEB. Elle traversera diverses activités et animations, jusqu'à la visite des ateliers ferroviaires derrière la gare, où l'on pourra découvrir des métiers du chemin de fer, ainsi que des anciennes locomotives et voitures du LEB. En plus des divers stands découverte, une restauration locale sera proposée. L'ancienne locomotive à vapeur du LEB, qui a été acheminée directement depuis le musée du Chemin de fer-musée Blonay-Chamby, roulera au départ de la gare du LEB d'Echallens et de Bercher. Celle-ci transportera dans une ancienne voiture les passager·ères qui se sont inscrits préalablement, aucun billet ne sera disponible sur place.

La partie officielle aura lieu à 11h avec la participation de Madame la conseillère d'Etat Nuria Gorrite, de la présidente du Conseil d'administration des tl Mme Tinetta Maystre, du syndic d'Echallens M. Serge Bornick, et du président du Conseil d'administration du LEB M. Philippe Gauderon.

Un trait-d'union entre ville et campagne

En 1873, la première ligne à voie métrique de Suisse a été mise en exploitation entre *Lausanne, Chauderon et Cheseaux*. Cet événement marque le début de l'histoire du LEB, qui s'est au fil du temps développé pour devenir un trait-d'union entre la campagne et la ville.

Ce siècle et demi d'histoire a toujours été ancré dans la modernité et la volonté d'amélioration de la ligne. Dernier élément en date, le tunnel sous l'Avenue d'Echallens a été inauguré après cinq ans de travaux le 14 mai 2022. La cadence à 15 minutes a aussi été introduite entre Echallens et Lausanne grâce à de nouveaux leviers structurels mis en place. Ces deux éléments ont participé au progrès de la ponctualité et de la qualité du LEB, qui ont permis au LEB d'atteindre 97,5% de ponctualité, se positionnant au 1^{er} rang des compagnies ferroviaires de Suisse romande, selon le dernier rapport de l'Office fédéral des transports (OFT).



Le LEB hôte d'honneur du comptoir d'Echallens

Le LEB poursuit les festivités du **1^{er} au 5 novembre au comptoir d'Echallens** en tant qu'hôte d'honneur. Comme pour la fête du 30 septembre, il sera possible de suivre la voie métrique à travers les 150m² d'exposition pour y découvrir l'histoire du LEB, ainsi que différentes thématiques et animations autour de cet anniversaire. Une ancienne voiture postale du LEB sera également présente sur le stand.

Contact :

M. Olivier Bronner, directeur du LEB est joignable par l'intermédiaire du service de presse des Transports publics de la région lausannoise :
021 621 04 99, mediatl@t-l.ch

Plus d'informations :

Retrouvez tout le programme sur : [Le LEB fête ses 150 ans ! – LEB](#)